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56ª Reunião Ordinária do Comitê da Bacia Hidrográfica do Rio 1 

Paraopeba. 2 

 3 

              Data: 22 de Setembro de 2020 4 

              Horário: 09:00 Horas 5 

              Local: Sala de videoconferência do Jitsi Meet 6 

 7 

Aos dias 22 do mês de setembro de 2020 as 9:00 através da plataforma Jitsi Meet aconteceu a 56ª Reunião 8 

Ordinária do CBH Paraopeba, deu início a reunião o Presidente Winston Caetano de Souza que agradeceu 9 

novamente a todos os conselheiros pelo apoio em sua gestão, destacou os pontos positivos dentre eles a 10 

aprovação do PDRH do comitê. Estiveram presentes nesta reunião os seguintes conselheiros: Ubaldina Maria da 11 

Costa Isaac – IBAMA; Lauro Batista Tuler – IEF; Rodrigo Antônio Di Lorenzo Mundim – IGAM; Eduardo Morais de 12 

Freitas – PMMG; Fúlvio Rodriguez Simão – EPAMIG; Fernando Silva de Paula – ARSAE MG; Brenda Mara Marques 13 

– SEAPA; Leopoldo Ferreira Cury – ARMBH; Rosa Maria Cruz Laender Costa – FEAM; Ednard Barbosa de Almeida 14 

– PREF. BETIM; Leonardo Gomes Lara – PREF. BETIM; Weber Coutinho – PREF. IBIRITÉ; Vanildo de Paula Hitchon 15 

– PREF. SÃO JOAQUIM DE BICAS; Rafaela Lages Lima – PREF. CAETANÓPOLIS; Lorena Evellyn Martins – PREF. 16 

JUATUBA; Marciano Reis Mariano – PREF. BRUMADINHO; Gabriel Maciel dos Reis – ARDÓSIA FIGUEIREDO E 17 

ALMEIDA LTDA; Deivid Lucas de Oliveira – FIEMG; João Eustáquio Beraldo de Souza – PETROBRÁS; Eriverton 18 

Martins do Carmo – TEAR TÊXTIL; Guilherme da Silva Oliveira – FAEMG; Renato Silva Constâncio – Horizontes 19 

Energia S.A; Herlaine Silva – Belmont Agropecuária; Marcelo Alessandro Silva de Matos; Vanessa Cardozo Buzzi; 20 

Filipe de Lorenzo Framil – INHOTIM; Breno de Castro Carone Alves – ARCA AMASSERRA; Gabriel Faria Nogueira 21 

– CREA; Adilson Ramos de Souza – SINDÁGUA; Ronald Fleischer – ABRACE A SERRA DA MOEDA; Heleno Maia 22 

Santos Marques do Nascimento – IHMBio; José Antônio da Cunha Melo – ABES. II - Abertura da sessão, 23 

verificação de quórum e leitura das justificativas de ausência. Após feita a chamada foi verificado um 24 

quórum de 28 membros aptos a votação. IV - Debates, votações e deliberações: IV.1 - Leitura e votação 25 

da ata da 22ª Reunião Extraordinária. A ata foi aprovada com as seguintes observações: Não citada na 26 

ata a seguinte fala do conselheiro suplente Weber Coutinho, que informava a respeito Informação 27 

sobre a conclusão do Programa de Revitalização da Bacia da Lagoa de Ibirité/Petrobras, com destaque 28 

para a importância desse Programa para a recuperação do Ribeirão Sarzedo e, consequentemente, do 29 

rio Paraopeba, do qual é um dos principais afluentes. Também foi solicitado à secretária do comitê que 30 

enviasse o relatório síntese do proLAGOA para os conselheiros. Outra observação foi feita pela 31 

conselheira Vanessa – VALE S.A que foi a seguinte: no ponto IV. Após o entendimento entre o IGAM e 32 

VALE foi passado a apresentação do plano proposto (linha 41), atualmente em fase de aprovação pelos 33 

órgãos competentes, para recuperação da Bacia do rio Paraopeba em decorrência do rompimento da 34 

barragem B1 da VALE em Brumadinho, tal apresentação foi feita pela diretora de negócios de Meio 35 

Ambiente Karin Formigoni da empresa ARCADIS contratada pela VALE S.A para assessoramento no 36 

plano de reparação. A apresentação foi disponibilizada para o comitê encaminhar aos conselheiros. 37 

Após a apresentação foi aberta a palavra aos presentes para discussões e esclarecimentos, tendo 38 

ficado como encaminhamento que a VALE S.A apresente em uma próxima oportunidade a ser pautada 39 

pelo comitê, uma análise detalhada das principais correlações e sinergia entre o PRDH da Bacia do rio 40 

Paraopeba e o Plano de Reparação Integral da Bacia do rio Paraopeba, apresentada pela ARCADIS. Após 41 

feitas as observações foi passado ao item IV.2 – Eleição e Posse da Nova Diretoria do comitê. Haviam 42 

29 membros aptos para a votação da nova diretoria do CBH Paraopeba. E houve inscrição de apenas 43 

uma chapa para a disputa que foi denominada: “Paraopeba Sustentável” composta por PRESIDENTE: 44 

Ednard Barbosa de Almeida (PREF. BETIM); VICE-PRESIDENTE: João Eustáquio Beraldo de Souza 45 

(PETROBRÁS); SECRETÁRIO: Heleno Maia Marques do Nascimento; 2º SECRETÁRIO: Fúlvio Rodriguez 46 

Simão. A votação se deu da seguinte forma: 28 votos a favor da chapa: Paraopeba Sustentável, logo a 47 

seguir o Presidente Winston Caetano parabenizou os componentes da chapa pela eleição e disse que 48 
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ainda que teria certeza que esta gestão seria de extrema competência, então ele declarou empossada 49 

a nova diretoria do CBH Paraopeba. Breno Carone Solicitou a palavra pois precisaria sair antes do 50 

término da reunião, ele agradeceu ao trabalho feito pelo Winston e parabenizou a nova diretoria 51 

desejando sorte nos trabalhos. Ednard solicitou a palavra para falar um pouco sobre o plano de 52 

trabalho, mas disse que também seria interessante que cada membro da nova diretoria falasse um 53 

pouco. Ele agradeceu a todos pela confiança e direcionou mais agradecimentos para a Sociedade Civil 54 

que o apoiou desde e acreditou no seu trabalho, disse que a intenção é trabalhar para recuperar a 55 

Bacia do Paraopeba, disse ainda que o foco principal deste Plano de Trabalho é a implementação do 56 

Plano Diretor e com isso também implementar as cobranças, ele citou que é muito importante que 57 

seja feita a implementação da cobrança principalmente para melhorar a estrutura do comitê, ele ciou 58 

que presenciou na 21ª reunião a dificuldade enfrentada pela secretária Valdinéia, pois o computador 59 

cedido pelo IGAM está muito ultrapassado. Ele ainda disse que fez o possível para contribuir cedendo 60 

uma sala e alguns móveis da prefeitura mas está certo que somente o que tem no momento não é o 61 

necessário. Ednard falou também um pouco do seu trabalho que vem sendo feito como Secretário de 62 

Meio Ambiente em Betim, ele citou a recuperação da mata ciliar e APP. Finalizou dizendo que conta 63 

com todos os membros para que o CBH possa crescer ainda mais sustentável como o próprio nome da 64 

chapa diz. Em seguida, João Beraldo agradeceu a confiança e disse que o intuito é trabalhar para a 65 

melhoria do comitê. Heleno Maia falou sobre a união da Sociedade Civil que foi muito importante neste 66 

processo. Fúlvio disse que deveram buscar todos os mecanismos para fazer o comitê caminhar com 67 

eficiência, ele ressaltou que é necessário que haja várias ideias diferentes porque se todo mundo 68 

pensar igual com certeza tem algum problema ele finalizou agradecendo a confiança em chamá-lo para 69 

compor a chapa e que está desejoso por um bom trabalho nesta gestão. Não havendo mais nada a ser 70 

tratado, a reunião foi encerrada pelo Presidente Winston, esta ata foi lavrada por mim Valdinéia Santos 71 

Pereira que após ser enviada para os conselheiros deverá ser aprovada na próxima reunião plenária. 72 

Belo Horizonte, 28 de setembro de 2020. 73 

 

 
WINSTON CAETANO DE SOUZA 

Presidente do Comitê da Bacia Hidrográfica do  
rio Paraopeba- CBH Paraopeba 

 
 
 
 
 
 

 
RAFAELA LAGES LIMA 

Secretário do Comitê de Bacias Hidrográficas  
do rio Paraopeba – CBH Paraope 

mailto:comiteparaopeba@gmail.com

